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НАВІНЫ РЭГІЁНА

Па дадзеных аддзела ЗАГС райвыканкама за дзевяць
месяцаў бягучага года ў раёне зарэгістравана  дзвесце
семдзесят сем актаў аб нараджэнні дзяцей. Дзвесце
сорак дзевяць пар заключылі шлюбы. Чатырыста
шэсцьдзесят восем жыхароў раёна памерла. У мінулым
годзе за аналагічны перыяд дзяцей нарадзілася менш
на дванаццаць. Шлюбаў было больш на шэсцьдзесят
два, а смерцяў - на шэсцьдзесят пяць менш.

СМЯРОТНАСЦЬ ПЕРАВЫШАЕ
НАРАДЖАЛЬНАСЦЬ

Аддзел статыстыкі прамысловасці і інавацый галоўнага
статыстычнага ўпраўлення Магілёўскай вобласці
паведамляе , што на складах прадпрыемстваў раёна
засталося нерэалізаванай прадукцыі на 35,4 мільярда
рублёў.У студзені -жніўні гэтага года аб’ём прамысловай
вытворчасці раёна па арганізацыях прамысловасці ў
фактычных цэнах склаў 418,2 мільярда рублёў. Аб’ём
прадукцыі адгружанай прадпрыемствамі Быхаўшчыны
склаў 411,4 мільярда рублёў.На складах прамысловых
арганізацый раёна на 1 верасня 2013 засталося
нерэалізаванай прадукцыі на 35,4 мільярда рублёў , што
складае 67,7 працэнта сярэднямесячнага аб’ёму
вытворчасці.Незразумела толькі: добра гэта ці дрэнна.
Асабліва з улікам таго,што за неліквіды на складах
Аляксандр Лукашэнка пагражае старшыні ўрада і яго
намеснікам турмой.

АДГРУЗІЦЬ - НЕ ЗНАЧЫЦЬ
АТРЫМАЦЬ ГРОШЫ

На двары - дваццаць першае стагоддзе і Быхаўскі раён
імкнецца крочыць у нагу з часам. Згодна з бадзёрымі
рапартамі кіраўнікоў УКП «Жылкамгас», у асноўным ,
мантажныя работы на кацельні мікрараёна Быхаў -1. Ідзе
падрыхтоўка да работ пуска-наладачных.
Рэканструяваная кацельня , накшталт як, адказвае ўсім
сучасным патрабаванням, але ...

РЭКАНСТРУЯВАНУЮ
КАЦЕЛЬНЮ БУДУЦЬ ТАПІЦЬ

ТРЭСКАМІ

Тапіць яе будуць  трэскамі.Адпаведны дагавор
заключаны з ДЛГУ «Быхаўскі лясгас».
Гэта прадпрыемства на працягу года паставіць
камунальнікам каля 15 тысяч кубічных метраў драўнянай
дранкі.

На тэрыторыі Быхаўскага раёна дзейнічае ажно
трынаццаць грамадскіх аб’яднанняў. Акрамя такіх
актыўна дзеючых праўрадавых структур, як «Белая
Русь» ёсьць і вельмі экзатычныя, калі не сказаць,
старазапаветныя аб’яднанні. Напрыклад, нібыта
дзейнічае таварыства «Веды», у якога пакуль няма
кіраўніка і ўстанова па выратаванню грамадзян на водах.

ВЫРАТАВАННЕ ТАПЕЛЬЦАЎ -
СПРАВА РУК САМІХ ТАПЕЛЬЦАЎ!

Назіраецца сур’ёзны зрух у аграрна-калгасным сектары
раёна. Да сена больш не будуць ставіцца па-старому.
Набыты рулонны прэс-падборшчык «Тарнада». Гэтая
цуд-машына не толькі падбірае і спрасоўвае сена ў
рулоны, але і пакуе яго ў поліэтыленавую плёнку.

СЕНА ЗАПАКАУЮЦЬ У ЦЭЛАФАН

Сіленкі нашых будаўнікоў, якія падарваліся дзікім
напружаннем падрыхтоўкі да Дня пісьменства, ужо не
тыя. Нядаўні энтузіязм вычарпаўся. Ужо які тыдзень
яны не могуць справіцца з рамонтам ганкаў дома нумар
32 па вуліцы Леніна.
На іх даўно ўсталяваная апалубка, але цэмент у яе так
і не заліты. Жыхары  дома, двор якога добра
праглядаецца з боку рэстарана «Днепр», стаміліся
спатыкацца аб дошкі і рэйкі. Яны з нецярпеннем
чакаюць новага свята, якое, як трэба меркаваць,
выведзе будаўнікоў з комы.

А БУДАЎНІКІ-ТО ЗДУЛІСЯ ...

Цікава, што ў спіс грамадскіх аб’яднанняў не
ўваходзіць «Беларускі рэспубліканскі саюз моладзі».
Можа быць ўлады, нарэшце, прызналі, што новым
камсамольцам якія фінансуюцца выключна з бюджэту,
да грамадскага аб’яднання далёка як да Месяца?

Навіны падрыхтавала
Святлана Барысава

А ПОЕЗД УШЕЛ…
РАЗМЫШЛЕНИЯ У
ПАРАДНОГО
ПОДЪЕЗДА

ЗГНІЛІ КАЛАСЫ,
ДЫ ЁСЦЬ ГАЛАСЫ
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На подготовку к празднованию Дня
белорусской письменности в
Быхове выделено 200
миллиардов рублей
бюджетных средств и
это без учета денег,
з а р а б о т а н н ы х
быховчанами на
« п р а з д н и к а х »
бесплатного труда.
Какие же  бонусы
получил город,
израсходовав такую
астрономическую, по
белорусским меркам,
сумму? Чему радуются
быховчане через месяц
после праздника?
 Больше всего бросаются в глаза
новенькие тротуары на центральной
улице Быхова,
отремонтированные
крыши и фасады
домов на той же
ц е н т р а л ь н о й
улице. В
ми к р о р а й о н е
Б ы х о в - 1
появилось более
или менее
приличное кафе
«Замок Сапеги»,
отремонтирован
районный Центр
к у л ь т у р ы ,
кинотеатр,  а в
з д а н и и
железнодорожного
в о к з а л а
функционирует бесплатный туалет.
 Считается, что все прошло по
плану, праздник удался , а
быховские власти оказались на
высоте, вложив 20 миллионов
долларов туда, куда следовало.
 Однако тот, кто посетит Быхов
сейчас, сможет воочию убедиться
в том, что без  «косяков» не
обошлось, а город медленно, но
верно возвращается в первобытное
состояние.
Наиболее значимые объекты, такие
как Быховские замок, синагога 17-
го века и здание бывшей женской
гимназии, в  котором когда-то
содержались под арестом генералы
Корнилов и Деникин, спрятаны под
баннерной сеткой с намалеванными

на ней окнами, дверями и крытыми
колоннадами.

 Пресловутая сетка обошлась городу
в круглую сумму, но оказалась

недолговечной –
осенние ветра
п о с т е п е н н о
превращают ее в
лохмотья, а сказкам о
том, что замок будет
отреставрирован к
2018 году никто не
верит.
Со зданием бывшей
женской гимназии
дела обстоят  еще
хуже . В ходе
подготовки к
празднику от нее
остались одни стены.
Крыша сторожевой
башни у въезда в
Быхов, на которой во

время праздника празднично
светились лампочки, оказалась
бутафорией и сейчас пришла в
негодность из-за ветра. На самой
башне вновь ведутся строительные
работы – очевидно в предпраздничной
суматохе  она была
«отреставрирована» на живую нитку.
Аналогичные картинки можно
наблюдать и в других местах города
– спрятанный под балконами домов
строительный мусор так и не вывезен,
а многочисленные недоделки
устраняются  строителями и
коммунальниками уже без особой
активности.
«Обновленный» парк 50-летия
Победы, который по неоднократным

заявлениям местных властей,
быховчане получили в подарок,
стал головной болью для тех, кто
пытается по нему прогуляться.
 В пылу подготовки к празднику
были демонтированы прочные
аэродромные плиты. Уложенной
вместо них тротуарной плитки
хватило только на центр парка, вся
его оставшаяся территория стала
непролазной из-за грязи.
Аналогичная ситуация и с
асфальтовым покрытием
центральной улицы – в дикой
спешке дорожники забыли
предусмотреть стек воды и теперь
на новом асфальте скапливаются
большие лужи.
Двухсот миллиардов рублей не
хватило на крыши всех домов
центра города – вместо
металлочерепицы на них обычный,
раскрашенный под черепицу
шифер.
 А чего еще можно было ожидать
от показушного, рассчитанного на

публику ремонта, кроме заплаток
на дырах, оставшихся с советских
времен?
Потраченные двадцать миллионов
долларов никак не отразились на
состоянии улиц, которым не
посчастливилось быть
центральными. Они были и
остаются набором ям и колдобин.
Отдельного разговора
заслуживает место белорусской

А ПОЕЗД УШЕЛ…

Двор дома на
центральной
улице Быхова.
Месяц после
праздника.

Окончание на стр.3
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             Сергей Антонов

Окончание. Начало на на
стр .2

А ПОЕЗД УШЕЛ…
письменности, как таковой, на
праздновании Дня белорусской
письменности. Мало того, что
все  речи начальников на
празднике звучали
преимущественно на русском
языке, а быховские знатоки
«родной мовы» открыли в
белорусском языке букву «и»,
так они еще отличились тем,
что установили на подходе к
замку странный памятник.
Малая архитектурная форма
изображает… парня азиатской
наружности  в окружении
баранов. Судя по всему,
местные власти решили
бабахнуть у замка первое, что
попалось под руку, не особо
заморачиваясь с идейной
подоплекой отношений Льва
Сапеги с народами Востока.
 Быхов стал заложником
традиции, установленной с
начала празднования
«дожинок». Несмотря  на
заявления белорусских властей
о повсеместной бережливости
и тотальной экономии,
бюджетные средства попросту
зарываются  в землю.
Авральные ремонты, пик
которых, как правило,
приходится на последнюю
неделю, заканчиваются тем,
что их последствия приходится
«разгребать» годами и
десятилетиями.
Ходят слухи о том, что сегодня
итоги быховского «ремонта»
всерьез рассматривают
грозные дяденьки из комитета
государственного контроля. Не
исключено, что кто-то из
«реставраторов-отделочников»
получит по шапке. Однако по
большому счету, поезд
бездумного разбазаривания
средств налогоплательщиков
уже  ушел  и нагнать его
«пассажиров», как это было на
протяжение последних
двадцати лет, уже не получится.

За двадцать  лет движения в прошлое
наши чиновники успешно переняли, в
совершенстве освоили и даже
усовершенствовали все коронные
фишки, доставшиеся им в наследство
от Советского Союза. Вряд ли кто-то
может потягаться с ними в умении
лгать, брать данное слово обратно,
делать хорошую мину при плохой игре
и «строить» потемкинские деревни,
обосновывая все это пустыми словами
вроде «социально-ориентированной
экономики» и неустанной заботы о
благе «народца».
В этом плане Беларусь
провинциальная
я в л я е т с я
точной, хоть и
уменьшенной
к о п и е й
Б е л а р у с и
мегаполисной.
Е с л и
в с п о м н и т ь
«достижения»
б ы х о в с к и х
властей за
п о с л е д н и е
годы, то на ум
п р и х о д я т
т о л ь к о
разбрасывание по городу
раскрашенных камней, строительство
автозаправки напротив входа в здание
районной больницы и, конечно же,
массовая истерия, сопровождавшая
подготовку к Дню белорусской
письменности.
При этом ни то, ни другое, ни третье не
принесли городу реальной пользы.
Вы спросите: а в чем же она реальная
польза? Приведу только один пример.
Сегодня, в самый густонаселенный
район Быхов-1 ведет единственная
дорога. Наших начальников это вполне
устраивает. Так гораздо проще
готовиться к встрече высокого
начальства – свернуть ему некуда и
остается только ехать по наезженной,
годами вылизываемой тропе, на
образцово-показательный «Белатмит».
Тот факт, что добрая  половина
населения  микрорайона  Быхов-1
вынуждено продираться в город через
щель, именуемую «малой проходной»
или «вертушкой» никого не волнует.
Аналогичная ситуации и с
автовладельцами – они уже свыклись
с тем, что в центр города приходится

ездить по дороге, которая
последний раз асфальтировалась в
далеких восьмидесятых.
Ларчик открывается просто –
местные чиновники через
«вертушку» не ходят, а топливо у
них казенное. Это-то и мешает отцам
города вплотную заняться «малой
проходной», где с трудом могут
разминуться двое прохожих.
Будка, когда-то построенная
военными, состоит из пары этажей.
Первый, вообще не используется,
а на втором расположена
электрощитовая гаражного

к оопера тива
«Альбатрос».
Якобы это и
я в л я е т с я
к а м н е м
преткновения на
пути сноса
з д а н и я -
архаизма.
И все-таки,
п о д о б н о
Станиславскому
х о ч е т с я
воскликнуть «Не
верю !». Как-
никак, а в ходе

пресловутой  подготовки  к Дню
письменности  сносились  целые
дома , срезались  опоры  старого
моста , а  с  тротуаров  с  корнем
выдирались сотни аэродромных плит.
Так что разрушительный потенциал
у быховских властей имеется. Было
бы только желание направить его в
созидательное русло.
Само собой у начальства найдется
куча инженерно-строительных,
финансовых и прочих «отмазок».
Однако дело вовсе не в них, а в том,
что все размышления властей вьются
вокруг  парадных подъездов , а
разного рода «черные» ходы из поля
зрения выпадают.
Есть претензии и к «народцу»,
который жестко критикует косяки
«вождей» на своих кухнях, но ни
разу не пытается озвучить их на
бесконечных «прямых» и «кривых»
линиях, ни за какие коврижки не
поставит по-настоящему
злободневные вопросы перед
своим «депутатом». А ведь это, как
раз, тот случай, когда молчание
золотом не является.

          Артем Вербицкий

РАЗМЫШЛЕНИЯ У ПАРАДНОГО
ПОДЪЕЗДА
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СТАРАЯ ПЕСНЯ О ГЛАВНОМ
Добиться от коммунальников вразумительных ответов по поводу горячей

воды так и не удается

В который раз приходится
возвращаться к старой песне о
главном и просить адекватного
ответа у коммунальников о сделке,
касающейся горячей воды. Ее
заключают жильцы
многоквартирных домов с
родненьким УКП «Жилкомхоз».
Причем договор этот коммерческим
нельзя назвать даже с большой
натяжкой.
Судите сами. Поставщики данного
вида коммунального блага считают
свои расходы самостоятельно, а
покупатели-потребители узнают об
этих расчетах только в жировках.
И разобраться в них без стакана
невозможно. Естественно, что такая
путаница на руку только
коммунальникам.
В большинстве случаев никому
неизвестно, когда им взбредет в
голову отключить горячую воду, что
называется, без объявления войны.
Такая же непонятка и с расписанием
подачи – создается впечатление:
спецы из «Жилкомхоза» не в курсе
того, что в сутках двадцать четыре
часа.
Они также упорно сводят свои
расчеты к своему же расходу
топлива, за единицу измерения
берут количество теплоты,

растраченное в котельных,
оперируют таким туманным
термином, как «подогрев воды» и
почему-то связывают подачу горячей
воды с температурой на улице.
Между тем потребителей не
интересует ни число вагонов со
щепками для котельных, ни зеленая
трава на теплотрассах зимой. Все это

– проблемы коммунальников,
которые берут с людей деньги очень
исправно, а если что не так,
моментально обращаются в суд и
печатают фамилии неплательщиков
в районной газете.
Не следует забывать и о том, что
тарифы на коммунальные услуги
постоянно повышаются, чего нельзя
сказать об их качестве.

Бог с ним с  «Жилищным
кодексом», с влажной и сухой
уборкой подъездов до третьего
этажа – этого нам добиться не
светит.
Хотелось бы получить ответ на
предельно простые вопросы. Какой
должна быть температура воды,
вытекающей из крана у нас в
квартире? В какое время можно эту
самую воду получить? Как
добиться перерасчета в том случае,
если УКП «Жилкомхоз» не в
состоянии выполнить взятые на
себя функции?
Если уж экономику в Беларуси
решено сделать по-настоящему
экономной – флаг в руки. Делайте.
Только не туманьте людям мозги
своими гигакалориями,  не
рапортуйте о суммах, затраченных
на ремонт котельных, не пойте
песен о прокладке ПИ-труб.
Давайте сведем все к прозрачным
товарно-денежным отношениям и
табачку врозь. Так поступают во
всем цивилизованном мире. Так не
пора ли и нам возвращаться к
буржуйской логике и здравому
смыслу?

Сергей Дебрянский

Почему в районной прессе можно
прочитать только про одну из
политических партий современной
Беларуси? Откуда у
ортодоксальных коммунистов,
прямых наследников КПСС
появилось эксклюзивное право на
использование государственных
СМИ?
Вроде времена, когда «районка»
была печатным органом райкома
давно прошли, а коммунисты по-
прежнему поздравляют население
района с красными праздниками,
рассказывают о достижениях и
планах своих лидеров.

Как-никак, а КПБ ничем не отличается
от других партий. Где же принцип
равноудаленности от власти? Сколько
памятников Ленину надо еще убрать
с улиц Быхова, чтобы принцип этот
заработал?
Быховчанам ведь можно рассказать
о председателе районной организации
партии БНФ Сергее Антонове или о
представителе либеральных
демократов Беларуси Казимире
Либузере. При желании в биографии
этих людей можно найти много
интересного. Только вот искать никто
не хочет.
Того же Антонова постоянно обвиняют
в демонизации СССР. А ведь эту,

сшитую на живую нитку страну,
демонизировала сама компартия –
структура построенная по образу
и подобию классических
тоталитарных сект, в сравнении с
которой гиммлеровские
оккультисты из «Аненербе» просто
глупые мальчишки.
С развалом СССР коммунисты
всего мира, включая африканские
племена каннибалов, потерпели
позорное фиаско. После этого
провала они уже не оправятся. Так,
может, хватит пропагандировать то,
чему никакая пропаганда уже не
поможет?

            Валентин Иванов
                         г.Быхов

 А ВСЕ РАВНО ПОЛУЧАЕТСЯ КПСС...
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Беларусь попала в категорию беднейших стран по
версии швейцарского банка Credit Suisse.

Она оказалась в
числе стран с
наименьшим
с р е д н и м
состоянием в
пересчете на
о д н о г о
в з р о с л о г о
жителя. Об этом
говорится в
отчете Credit
Suisse Global
Wealth Report
2013, пишет

charter97.org.
Беларусь вместе с Украиной и Молдовой стала
аутсайдером не только среди стран Европы, но и по
отношению к государствам СНГ.
Среднее состояние жителя нашей страны не
достигает $5 тыс. на человека. Этим могут
«похвастаться» более половины стран Африки и
Латинской Америки. Большинство стран СНГ
находятся в группе $5-25 тыс.
Поляки оказались самыми богатыми среди наших
соседей. Аналитики Credit Suisse оценили их доходы
в $25-100 тысяч. Согласно исследованию, в котором
учитывалась стоимость чистых активов (главным
образом недвижимости) минус долги, самыми
богатыми жителями планеты стали швейцарцы со
средней стоимостью имущества более $500 тысяч.
В десятку самых богатых вошли жители Австралии,
Норвегии, Люксембурга, США, Швеции, Франции,
Сингапура, Бельгии и Дании с активами от около $400
до $250 тысяч.

БЕЛАРУСЬ, ПО ВЕРСИИ
CREDIT SUISSE,

БЕДНЕЙШАЯ СТРАНА Диктатор уверен, что каждый белорус сегодня может
заработать и прокормить свою семью, а не просить
постоянно у государства поддержки. «Наши белорусы
избалованы государством. Я сегодня белорусам
говорю: у нас только ленивый может не заработать
деньги, - заявил Лукашенко в пятницу в Минске на
пресс-конференции для российских СМИ. - Что
мешает в Беларуси заработать? Через нас летают,
бегут, ползут, на велосипедах едут. И не бедные люди
путешествуют. Окажи им услугу».
Правитель сказал, что в республике уже создано более
тысячи агрогородков.
«Там зарабатывают приличные деньги, и люди туда
валом идут и из России, а особенно с Запада, - сказал
Лукашенко. - Кто мешает в Беларуси заработать? В
Беларуси можно заработать всегда, можно заработать
немало».
Но пока, по его словам, получается так: «Где-то
меньше дали зарплату, где-то не вовремя, так рабочие
становятся фронтом. Говорят: так, президент заставит
вас выплатить зарплату», - сказал Лукашенко. Иногда,
продолжил он, руководитель начинает выплачивать
незаработанную зарплату. «Но зарплата – это
зарплата, а не зряплата», - обратил внимание
президент.
Поэтому, убежден Лукашенко, «должно быть
объективное, жесткое отношение к людям».
«Защищая людей, проводя социальную политику,
реагируя на все проблемные вопросы, люди
уверовали в то, что можно сачкануть и недоработать»,
- сказал правитель.
Естественно, на пресс-конференции Лукашенко
умолчал о том, что наша страна попала в категорию
беднейших стран по версии швейцарского банка Credit
Suisse. Выходит, что «ленивыми» у нас является
большинство населения.

НИЩИХ БЕЛОРУСОВ НАЗВАЛИ
ЛОДЫРЯМИ И ИЖДИВЕНЦАМИ

Министерство иностранных дел Беларуси работает над
созданием единого государственного портала
внешнеторговой деятельности.
Об этом заявил 3-й секретарь отдела регулирования
внешней торговли управления внешнеэкономической
торговой политики Департамента внешнеэкономической
деятельности МИД Павел Пигаль на пресс-конференции
в Минске 10 октября, пишет БелаПАН.
Кроме того, по его словам, МИД приступил к разработке
решения по созданию единого внешнеторгового
документа, который будет представляться субъектами
хозяйствования через портал для осуществления всех
необходимых процедур при экспорте-импорте.
«Предполагается, что такой документ заменит собой
значительное количество документов, которые сейчас

учитываются в рейтинге, и сократит расходы субъектов
хозяйствования», – отметил Павел Пигаль.
«Это нововведение станет одним из наиболее значимых
мероприятий, которое должно значительно улучшить
позиции Беларуси в рейтинге «Ведение бизнеса» в
сфере международной торговли», — заявил он.
Вместе с тем чиновник посетовал на то, что Всемирный
банк не оценил «достижения» страны в направлении
реформирования таможенного оформления.
Напомним, разгрузка складов, заваленных неликвидом,
стала главной проблемой для белорусских властей.
Несколько дней назад Лукашенко пригрозил тюрьмой
премьер-министру Михаилу Мясниковичу в случае,
если тот не справится с ее решением

МИД СОЗДАЕТ ПОРТАЛ ДЛЯ РАЗГРУЗКИ
СКЛАДОВ
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В январе—августе  2013 года
валютная выручка Беларуси
сократилась на 16,8% по сравнению
с аналогичным периодом прошлого
года.
По информации БелаПАН, за
первые восемь месяцев валютная
выручка Беларуси составила 29,69
млрд. долларов и снизилась по
сравнению с аналогичным
периодом прошлого года на 5
млрд. 987,9 млн. долларов. В том
числе поступления от экспорта
товаров составили 24,46 млрд.
долларов и сократились на 21,5%
по сравнению с  январем—
августом 2012 года.
Валютные поступления от экспорта
услуг сложились в январе—августе
на уровне 4,29 млрд. долларов и
увеличились на  15,4% по
сравнению с аналогичным
периодом прошлого года. Выручка
от внутренней торговли за валюту
составила 485,1 млн. долларов и
увеличилась на 9,9%.
Следует отметить, что отдельно в
августе валютная выручка

Беларуси составила 3,66 млрд.
долларов и снизилась на 17% по
сравнению с августом прошлого года.
При этом по сравнению с июлем
выручка сократилась на 338,2 млн.
долларов, что обусловлено
снижением валютной выручки (от
экспорта товаров) столичных
организаций.
Как сообщалось ранее, в текущем
году наблюдается значительное
снижение белорусского товарного
экспорта. Так, в январе—августе,
согласно предварительным данным
Белстата, он составил 25,65 млрд.
долларов и сократился на 22,4% по
сравнению с аналогичным периодом
прошлого года.
Министерство экономики объясняет
снижение экспорта уменьшением
спроса на белорусскую продукцию.
«Сложности с реализацией
отечественной продукции в условиях
сжатия основных экспортных рынков,
а также вытеснение белорусских
производителей инвестиционных
товаров с традиционных рынков сбыта

привели к низким показателям
экспорта в текущем году», —
констатируют специалисты
Минэкономики в своем
октябрьском обзоре.
Сокращение белорусского экспорта
в январе—августе 2013 года по
сравнению с аналогичным
периодом прошлого года
обусловлено также практически
полным прекращением поставок на
внешние рынки растворителей и
смазочных материалов. Как
сообщалось ранее, Беларусь в
августе 2012 года практически
полностью прекратила экспорт
растворителей и смазочных
материалов. На  этот шаг
руководство страны пошло по
настоянию России, которая стала
подозревать, что Беларусь под
видом растворителей и смазочных
материалов поставляет на внешние
рынки нефтепродукты, что
позволяло республике не
перечислять пошлины в российский
бюджет

ВАЛЮТНАЯ ВЫРУЧКА БЕЛАРУСИ СОКРАТИЛАСЬ НА $6 МИЛЛИАРДОВ

Увядзенне выязной пошліны для
беларусаў прапаноўвалася ў якасці
магчымай  меры  для
зніжэння адтоку валюты
за мяжу. Пра гэта заявіў
Аляксандр Лукашэнка ў
час  наведвання
фестывалю працаўнікоў
вёскі «Дажынкі-2013».
Аўтар  “Запісак
кантрабандыста” на
Беларускім  Радыё
Рацыя , гарадзенскі
праваабаронца  Віктар
Сазонаў лічыць тэхнічна
немагчымым увядзенне
такой мыты на мяжы.
- Сказанае раней было
неабдуманым . Цяжка
тэхнічна пралічыць, які чалавек едзе
да сваякоў у госці, які прыватна, на
сваёй машыне, едзе ў турыстычных
мэтах, а які едзе зарабіць. І ацаніць
сувенір з Парыжа як тавар, які ён
пасля перапрадасць, ці як сувенір,
які  вязе  дадому, практычна
немагчыма.

На думку намесніка старшыні партыі
БНФ Рыгора Кастусёва, увядзенне мыты

негатыўна адбілася б на іміджы самога
Лукашэнкі.
- Ён зразумеў, што дурасць ляпнуў, якую
пачалі падтрымліваць іншыя чыноўнікі,
каб яму проста дагадзіць. Зразумела,
што для іміджу Лукашэнкі гэта быў бы
вялікі мінус, і не толькі для яго асабіста,
але  і для ўсяго  рэжыму, які  ён тут
стварыў. Прааналізаваўшы сітуацыю, ён

вырашыў даць зваротны ход, бо
адсачыць, хто і куды едзе, па якіх
справах , вельмі  складана . Таму
будуць утварацца вялікія чэргі на
мяжы і непаразуменне, што будзе
выклікаць  незадавальненне
беларусаў.
* * *
Увядзенне выязной пошліны для
беларусаў  прапаноўвалася  як
магчымая меры для зніжэння адтоку
валюты за мяжу. Пра гэта заявіў
Аляксандр Лукашэнка. “Руплюся не
за тое, каб забараніць выезд нашым
грамадзянам , а хвалююся , што 3
мільярды даляраў вывозіцца штогод
з краіны”, – сказаў кіраўнік дзяржавы.
– Вось і  бразнуў сабе на шкоду,
напэўна. Хоць гэтага не баюся”, –
дадаў Лукашэнка.
Паводле  яго слоў, гэта
прапаноўвалася ў якасці прыкладу. “А
наогул , гэта сур ’ёзнае пытанне.
Памежнікі  падлічылі : больш за 2
мільярды даляраў вывозіцца. Калі б
гэта ў краіне заставалася, то жылі б
зусім па-іншаму”, – сказаў кіраўнік
дзяржавы.

РЫГОР КАСТУСЁЎ: ЧАМУ ЛУКАШЭНКА АДМОВІЎСЯ АД УВЯДЗЕНЬНЯ
ВЫЯЗНОЙ ПОШЛІНЫ
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Таким образом экономист Борис
Желиба прокомментировал сайту
charter97.org сокращение
бюджетных расходов.
«Главная причина принятия мер по
экономии бюджета, это резкое
сокращение экспорта, и причина
этого тоже известна. На калийном
фронте ничего не наладилось: нет
сообщений, что нормально идет
отгрузка и продажа, и по-прежнему
простаивают два рудника. И ничего
не наладилось на нефтяном фронте.
Нефтепереработка тоже
сокращается, поскольку Россия
заявляла, что поставит в последнем
квартале 3,1 миллиона тонн нефти,
а мы хотим 23 миллиона за год, для
чего нужно 5,75 миллиона каждый
квартал. То есть будет сокращение
и по нефтепродуктам. Как известно,
в бюджет идут большие экспортные
пошлины от калийных удобрений,
и немалые пошлины от
нефтепродуктов. Уже здесь бюджет
не добирает. Не добирает он и от
промышленности, поскольку
вместо роста, мы  имеем 4%
сокращения промышленного
производства. Недобор по этим
источникам уже говорит о том, что

СОКРАЩЕНИЕ БЮДЖЕТА НЕ КОСНЕТСЯ ЧИНОВНИКОВ, СИЛОВИКОВ И
«ДОЖИНОК»

Власти будут экономить на широких слоях населения, а не на госаппарате
запланированные расходы не могут
быть выполнены», - считает эксперт.
Экономист подчеркнул, что поэтому и
было объявлено на совещании о

необходимости сокращения
расходов.
«Если говорить о том, на  чем
экономить, то мы видим, что, прежде
всего, произойдет рост цен. Он уже
происходит: к зимнему периоду
повысили цены на  жилищно-
коммунальные услуги,
электроэнергию и отопление. Еще не
раз до нового года вырастут цены на
товары, услуги и бензин. То есть по
сути идет выгребание из карманов
белорусов доходов, которые вроде бы
повысились с ростом реальной

зарплаты. А там, где реально можно
экономить, ведь огромные деньги
идут на содержание госаппарата и
силовых ведомств, пока ничего не
трогается», - убежден Борис
Желиба.
Экономист уверен, что власти будут
экономить на широких слоях
населения, что всегда делалось и
делается.
«В первую очередь, расходы
сократят на то, что финансируется
по остаточному принципу, а это
культура, образование и так далее.
Стоит отметить, что чиновников
сократили, но оставшимся зарплату
повысили. Это показательный
пример того, что там никакой
экономии нет. И хотя ситуация
ухудшается изо дня в день, но
«Дожинки» также отменять не
будут, так как это уже ритуал», -
полагает Борис Желиба.
Напомним, вчера на совещании у
Лукашенко о текущих вопросах
социально -э кономическо го
развития страны представители
власти заявили о сокращении
бюджетных  расходов из-за
нехватки средств.

Что скрывается за
белорусским фасадом, от
которого с течением времени
отваливаются очередные слои
краски? Давайте пойдем за
гидом, репортажи которой
приведут нас в конкретные
места и к людям, встреченным
на дорогах современной
Беларуси. По сей день
Беларусь мало знакома
польскому читателю и поэтому
сложна  для  понимания.
Впечатлительность автора и ее
отвага позволяют объяснить
зашифрованные послания и
указатели, которые, в свою
очередь, помогают читателю
все понять, пишет сайт

opetaniczytaniem.pl (перевод -
charter97.org).

Легкое ли это путешествие?
Читатель не раз столкнется с
д е й с т в и т е л ь н о с т ь ю ,
деформированной с помощью
лжи. Однако если он захочет, то
неоднократно познакомится з

БЕЛАРУСЬ: УМИЛЕНИЕ И МАРАЗМ
Польская журналистка, впечатленная путешествиями по Беларуси, издала сборник рассказов о ней

красотой, рожденной тем, что
существует на самом деле –
духом Беларуси. Несмотря ни
на что, он жив, силен и не
сломлен.
Эта первая в Польше
репортерская книга о Беларуси
является сборником рассказов
о стране, до которой подать
рукой, но о которой поляки
знают значительно меньше,
чем об Австралии. Анна
Кондратюк уже несколько лет
ездит по Беларуси, сторонится
широких дорог и заглядывает
в глубинку, ища Беларусь в
Беларуси. Сколько самой
Беларуси и какая она? Об этом
данная книга.
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Адрас рэдакцыі: Магілёўская воб., г. Быхаў, вул. Грышына
25-33, Тэл. 8 – (02231) 56-223,
e-mail: nestor_mahno@tut.by. Выдавец  Антонаў Сяргей
Валянцінавіч. Наклад: 299 асобнікаў, фармат А-4.
Надрукавана на ўласным абсталяванні. Падпісана ў
друк 15.10.2013 г. у 10-00.

Грамадска-палітычная газета. Выдаецца на беларускай
і рускай мовах, распаўсюджваецца бясплатна. Аўтары
апублікаваных матэрыялаў нясуць адказнасць за
падбор і дакладнасць фактаў. Іх меркаванні не заўсёды
супадаюць з меркаваннем рэдакцыі.

Распаўсюджваецца бясплатна!
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Лявона, старшыню калгаса,
Пазвалі неяк “ у раён”.
Там не пра збожжа, не пра
мяса
Пачуў загад суровы ён:

— На носе выбары. Задача:
На ўчастках яўку забяспеч.
Каб сто працэнтаў — не
іначай!
Ці галава, як кажуць, з плеч…

Лявон, вярнуўшыся дадому,
Сабраў на сход увесь калгас.
Там і малому, і старому
Даў, у сваю чаргу, наказ:

- Усім нам дэпутата скора
Належыць выбраць, і таму
Калі не прыйдзе з вас каторы
Або памрэ, крый бог, не ў пору
З магілы нават падыму!

Электарат найбольш
надзейны
(А ён, вядома ж, на сяле)
На выбары ў дзянёк
нядзельны
Пайшоў з Лявонам на чале.

Хоць для яго, электарата,
Было галоўным, не сакрэт:
Пітва асартымент багаты
Завезлі ранкам у буфет.

Агітаваў Лявон заўзята,
Як і ў мінулыя часы,
Каб аддалі за кандыдата
Таго, што трэба, галасы.

Хто на віно, а хто на піва
Налеглі потым мужыкі.
І таннай закусі хапіла.
Ну што паробіш — дзень такі.

Напрыканцы, пад вечар
недзе,

Лявон акінуў вокам спіс
І ад таго, што там угледзеў,
Непрыхавана тварам скіс:

Тры (во аблуды!) чалавекі
Ігнаравалі “чараду”.

Прычым не нейкія калекі —
Усе, як кажуць, на хаду.

Іх старшыня аблаяў бурна,
Паабураўся ён, але
Затым з камісіяй і з урнай
Пайшоў таропка па сяле.

Сівагаловы дзедка Моця
Туляўся, корпаўся ў двары —
Хацеў залатаць дзірку ў
плоце.
— Ты што тут робіш, пень
стары?

Чаму на выбарах, гарбаты,
Цябе сягоння не было?
Вунь паглядзі: за кандыдата
Галасавала ўсё сяло.

А Моця з крыўдай кінуў
словы:
— Хваробу, а не голас мой!
Ці ж ты прывёз мне з лесу
дровы,
Як я ў цябе прасіў зімой?

Старога старшыня ўлагодзіў:
— Прагаласуеш, дык табе
Бярэзніку я ў гэтым годзе
Прывалаку хоць на гарбе.

— Не нажыві пры гэтым
грыжы… —

З ухмылкай мовіў Моця-
“пень”,
Але дзе след паставіў
крыжык,
І ў скрыню кінуў бюлетэнь.

Камісія апойку Хведзі
Падняцца з ложка памагла.
Ён мутным позіркам
агледзеў
Усіх з цяжкога пахмяла,

І ад яго пачулі госці:
— Нікому голас не аддам,
Калі вось зараз жа мне
хтосьці
Гарэлкі не налье сто грам.

А дзе ж узяць ім тыя грамы,
Каб голас атрымаць
хлапца?
Прыйшлося ў рэшце рэшт да
крамы
Камісіі паслаць ганца.

А вось старая баба Маня

Падрыхтавала ім сюрпрыз.
Яна… памерла з самай
рані.
Але ж унесеная ў спіс!

І хто там разбірацца стане,
Ці ўдзень сканала, ці
ўначы.
Выходзіць, трэба бабе
Мані
Аддаць свой голас
памагчы.

І старшыня сваёй рукою
За Маню ўкінуў бюлетэнь.
— Лічыцьмем лепей мы
такое:
На выбары схадзіла
ўдзень,

Затым вярнулася дахаты
І ціха ўлеглася ў труне…
І ні “раён”, ні кандыдаты —
Ніхто мяне не папракне.

Свайму начальніку з
райцэнтра
Рапартаваў затым Лявон:
— Прыйшло на ўчастак сто
працэнтаў —
І дзед стары, і маладзён!

Мінуўся час адказны самы.
Падводзіць вынікі раён.
За выбары ад выканкама
Падзяку атрымаў Лявон.

***

А што згнілі пшаніцы тоны,
Сатлеў, пайшоў на
подсціл лён,
Ніхто не папракнуў
Лявона,
Не атрымаў па карку ён…

ЗГНІЛІ КАЛАСЫ, ДЫ ЁСЦЬ ГАЛАСЫ
“Барацьба за высокую яўку ва ўмовах заклікаў апазіцыі стане галоўнай задачай усёй выканаўчай
вертыкалі. Менавіта па гэтаму  паказчыку, а не па ўзроўні ўраджайнасці будуць ацэньваць эфектыўнасць
дзейнасці мясцовай улады, кіраўнікоў прадпрыемстваў”.
Валерый Карбалевіч, палітолаг.

Алесь Няўвесь
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